
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３０年第１回野田市議会定例会 （会期 2月 28日～3月 23日） 

平成３０年度一般会計及び特別会計 

平成 30 年度の野田市一般会計及び特別会計及び水道事業会計それぞれの予算について、賛

成多数で可決されました。一般会計の予算規模は 478 億 1,100 万円と 29 年度当初予算よ

り 7 億 5,１00 万円の増となりましたが、２９年度予算は前年度に前倒しして小中学校への

エアコン設置事業を行っていますので、実質的には３４億 7,400万円の減となっております。

すべての事務事業を見直し、必要性や費用対効果をゼロベースで検討し、事業の見直しや、統

合、縮減、廃止の作業を進めている。今予算では子どもたちへの投資や健康増進のための予算

など、新事業も多く盛り込まれた予算となっている。 

鈴木市長による市政一般報告要旨 

①子ども医療費助成ついて 

  市単独の財政負担により、平成 27 年 8 月より中学校 3 年生までを対象に通院 1 回あたり

300 円で受診できるよう制度の拡充を図った。医療機関にかかる割合が、年齢が低いほど高

くなることから、平成 30 年 8 月より 0 歳から 3 歳までの保険診療に係る医療費自己負担金

を所得制限なしに無料化する。 

②連続立体交差事業について 

  平成 30 年 3 月 18 日に全線仮線切り替え工事が終了し愛宕駅東口改札が開設した。これ

により愛宕駅は西口と併用して使用できるが工事の進捗に伴い 10 月頃閉鎖される予定。 

 野田市駅については平成 30 年度に暫定的に駅前広場を整備する。平成３２年度に高架切替、

35 年度に事業完了を目指している。 

③文化・スポーツ等振興奨励金制度の創設について 

  野田市では将来、全国大会や世界大会、オリンピックへとつながる選手が現れれば素晴らし

いことと考える。このため文化・スポーツ振興を図ることを目的に全国大会や国際大会に出場

した個人や団体に奨励金を交付する。 

④土曜日授業について 

平成 30 年 3 月 27 日２６年度の開始当初は、全１７回でスタートし、実施内容とともに

地域や学校での行事等を考慮しながら、毎年、実施回数の見直しを行っている。２９年度は全

１４回実施した。３０年度は３連休の中日である１１月２４日は実施せず全１３回を予定して

いる。 
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滝本 けいいちによる 一般質問の要旨 

①登下校の安全対策（持ち物の重量化）について 

＜質問＞   

小学生は、小さな体に大きくて重いランドセルを背負って毎日登下校しており、体が歪んでし

まうのではないかと思う。教科書は段々と厚くなり、ゆとりと言われた時代より 1.5 倍の重さ

になっており今後学習要領の変更などで更に重くなるのに加え、教科書の他、副読本やドリル、

プリントなど持ち物はどんどん重量化していくと思われる。中学生になると部活の道具が加わり

更に重くなります。荷物が重いなら学校に置いていけば良いとと思いますが、昔から学校ではこ

れを「置き勉」と呼び禁止している。体に負担をかけずに安全に登下校できるよう置き勉ルール

の見直しも含めて考えるべきではないかと思いますが当局の見解をお伺いしたい。 

＜答弁＞ 

野田市では、全ての荷物を持ち帰る学校と一部の荷物を持ち帰る学校がある。特に、二中では

基本的に持ち帰りをしないとなっており、各生徒がその日の学習内容から家庭学習するものを決

める時間を設け、その教材のみを持ち帰る指導をしている。防犯の観点（すぐ逃げる）からも登

下校中の荷物は少ないほうが望ましいいと考えており、児童・生徒・保護者に説得性、納得性の

ある取り組みをするよう働きかける。 

＜感想＞ 

 今後、中学校では二中と同じような取り組みがされていくと思われるが、小学校についてはそ

の日の授業について自分で考え、家庭学習を決められるかどうかということもり、置き勉につい

ても賛否両論あるが、私は身体のことを考えると必要なものだけ持ち帰る方が良いと考える。 

 今回行った一般質問の一覧            

１. 防災対策について 

・ AR(拡張現実)や VR(仮想現実)を活用した防災訓練について 

・ 防災協力農地の確保について 

２. 登下校時の安全対策について 

・ 児童・生徒見守りの現状について    ・児童・生徒見守りシステムの導入について 

・ 登下校時の児童・生徒の持ち物重量化について 

３.地域活性化の取り組みについて 

・ 民間事業者との対話(サウンディング)の実施について 

・ クラウドファンディングの活用について 

・ ネーミングライツ(命名権)の進捗について 

３. スポーツ振興について 

・ スポーツ健康都市宣言をすることについて 

・ 市として東京オリンピックとどのようにかかわるのかについて 

 

＜滝本けいいち後援会からのお知らせ＞ 

後援会主催のバーベキュー大会を開催します！  

日時 ：4月 15日 （日） 11時集合 

場所 ：清水公園バーベキュー場 

参加費：大人 2000円 中高生 1000円 小学生 500円 

皆様の参加をお待ちしております！ 


